

つばき

No.71

2025年1月

発行

社会福祉法人
渓明会 花椿 花椿保護者会

〒939-1874 富山県南砺市蛇喰1302
TEL (0763) 64-8880 FAX (0763) 64-8881



トピック入

2025年

蛇年、厄年は誰かな~?

厄年



Gさん

- ①寝ること、CDを聞くこと
- ②原付免許をとりたい
- ③何事も楽しんで頑張ってください！



Sさん

- ①演歌、掃除
- ②ギター伴奏に挑戦したい。
- ③これからも積極的に活動を頑張ってください！

Tさん



- ①キーボード（ピアノ）伴奏
- ②本格的なキッチンで料理をしてみたい。
- ③花椿祭のピアノ伴奏がとても上手でした。また聴かせてください！



Mさん

- ①美味しい物を食べること
- ②家族で温泉へ行きたい。
- ③毎日5分間エアロバイクを頑張っています。今年は10分間にチャレンジできるかな？

年男・年女



Nさん

- ①相撲観戦
- ②花椿のみんなで外食に行きたい。
- ③いつも色々なお手伝いをしてくれてありがとう！



Mさん

- ①七並べ
- ②お菓子作り、外食
- ③これからも元気に、素敵な笑顔を見せてください！

Tさん



- ①電車、働く車に詳しい。
- ②乗り鉄、東京駅に行きたい。
- ③いつも鉄道のことを教えてくれてありがとうございます。おかげで電車、路線について詳しくなりました。今度、電車乗ってお出かけ企画と一緒に考えましょう。



Tさん

- ①ダンスをすること
- ②ゴルフをしてみたい、手袋の仕事を頑張りたい。
- ③毎日元気いかがやきに通い、作業に取り組みましょう！

Iさん



- ①Eテレを観ること、童謡やアニメソングを歌うこと。
- ②家族で食事に行きたい。
- ③大好きな「サザエさん」を歌いながらウォーキングをして、楽しく健康的に過ごしましょう！



Hさん

- ①職員とお話しすること
- ②お母さんと外出したい。
- ③やりたい意欲満々です。今年も元気に「頑張つとるよ」でいきましょう。

Tさん



- ①食べ物の本やチラシの鑑賞、ラジオ体操
- ②ラジオ体操を最後までやりきること。
- ③毎日、通所された人のかばん運びと誘導をしていますね。ありがとうございます。これからも、人をいたわる優しい気持ちを大切にして下さい。



Tさん

- ①音楽鑑賞、カラオケ
- ②パズルに挑戦、憧れの人とおしゃべりしたい。
- ③一見おっとりしているTさんですが、実はアクティブな女性です。皆と一緒に楽しいことを見出して、楽しく充実した1年間を過ごしましょう。

新成人



Oさん

- ①音楽、自動ドア、職員や家族のお手伝い／堅あげポテト、森永ココア
- ②職員や他の利用者さんと活動を通してもっと触れ合いたい。
- ③成人おめでとうございます！少しずつ新しいことに挑戦してみましょう。



Yさん

- ①DVDをみると、歌を歌うこと
- ②絵を描くことを頑張りたい
- ③成人おめでとうございます！元気に体を動かしたり、絵を描いたりして楽しみましょう！



Sさん

- ①ひらがなや数字等の文字をたくさん書くこと、計算
- ②アート活動
- ③成人おめでとうございます！かがやきで色々なことに挑戦し、楽しく活動しましょう！

富山県手をつなぐ育成会からのお知らせ

●利用者の高齢化と障害の重度化への支援

最近の施設長と保護者会役員との意見交換会では、利用者の高齢化と障害の重度化への支援が大きなテーマとなっています。

- ・緊急時に連絡が取れず、判断を求められることへの対応
(事故、入院、医療行為代諾など)
- ・介護系施設への移行のための関係機関との連携
- ・地域生活支援拠点の拡充
(自立支援協議会が進めている)

富山県手をつなぐ育成会には
①事業所部会（主に通所）
②施設部会（主に入所）
の2部会があります。



●親亡き後は？将来の課題

親亡き後は、お金・情報・生活全般といった管理能力の問題があり、また、障害特性に基づく「危機管理能力」の低下が心配されています。

- (1) 親の元気な間は、入所施設やグループホームから週末には親元に帰り、余暇を楽しむことも出来、生活の質（QOL）はある程度維持出来る。しかし親亡き後は、それが難しくなる。
- (2) 社会への理解啓発が不足しているという現状がある。社会参加の機会が増えれば「差別」という課題がよりクローズアップされ、求められる「合理的配慮」の必要性がより身近に見えてくる。

保護者として、当面の問題、将来の課題について、改めて問題意識を把握し取り組んでいきましょう。



障害者支援施設

花椿きらめき

カラフルで、
ガーランド飾りを
作るよ♪



12月に入り、きらめき事業所では「クリスマスまだかな～？」という声が増えてきました！12月8日の開所日には、職員と利用者さんたちと協力してクリスマスツリーの飾り作成をしました。作業中には「僕、サンタさんする！」や「じゃあ僕はトナカイ！」、「○○さん（職員は）、もう一人のサンタさんね～。」と会話し、とても楽しい時間となりました。今回、みんなで作った作品を飾りつけて、素敵なクリスマスツリーができました♪



細かい作業は
僕に任せ
せて！

トナカイって
どんな色だっけ？

障害者支援施設

花椿あおぞら

みどり 黒豆作業の季節が
やってきました！皆
さん黒豆の作業が得意です♪

天候を見て黒豆畠に黒豆の枝
を刈り取りにいきました。刈り取った枝からさやを取り
をします。取ったさやを十分に乾燥させたら、そのさ
やから豆を取り出します。

時には楽しく♪時には真剣に作業しています！

さて、今年の豆は大きいかな？



黒豆の
さやとり



がんばっさるよ♪

はな 昼食会で職員がラーメン職人となって
ラーメン屋台花椿をオープンしました。
ラーメンや餃子といった豪華であつあつの食事を目の
前に待ちきれず、はやくはやく！といった表情で眺め
ておられました。おかわりを求める利用者さんが多く、「もっと作るべきだったね～」等という声が数多く
上がりいました。次回オープンの際は、利用者さんがたく
さん食べられるように準備をしたいと思います!!

ラーメン最高♪



早く食べたいな～

通 所

通所事業所の利用者さんは、季節を感じるイベントが大好きです。先日のハロウィン
パーティーでは、皆で楽しいダンスを踊り、セロハンでキャンディーを作ってお菓子と交
換しました。ハロウィンならではの怖いお化けが出てきましたが、皆さん臆することなく
友達になって一緒に踊りました。ある利用者さんからは「今度はもっと怖いお化けでお願
いします。」という意見もありました。



お化けなんが
こわくないよ



立派なキャンディーだね



お菓子ありがとう。

花椿かがやき



<就労継続支援B型>

富山県総合デザインセンター見学

12月6日、富山県総合デザインセンターのバーチャルスタジオを見学してきました。スタジオは2階建ての家が1軒に入る大きさと高さに実寸大のシロナガスクジラの壁面映像もあり、あまりの迫力に「すごーい！」「大きい！」と驚きの声が続々と聞かれました。スタッフの方にモノづくりの工程を聞き、VRゴーグルを装着し車の運転体験をしました。ゴーグルの目の前には本物の車があるかのようでは「本物の車を運転したみたいやつた。」と大興奮！！見学後は能作IMONO KITCHENでのランチ、能作本社内の見学も堪能。帰所後、「感動した。みたことないものばかりだった。ありがとうございました。」との感想に、利用者さんの新たな一面と今後の活動意欲に繋がる外出となりました。



日帰り旅行へ行つきました

10月24日、かがやきのみなさんで日帰り旅行へ行つきました。

石川県のトレインパーク白山へ行き、北陸新幹線に使われている様々な物の展示をみたり、展望室エリアから北陸新幹線をみたりしました。また、道の駅めぐみ白山でそれぞれ希望した昼食を食べました。

とても楽しい日帰り旅行になりました。



<生活介護>

福野高校福祉科のみなさんとの交流会

11月14日、旅川体育館にて福野高校福祉科のみなさんとの交流会に参加してきました。

準備体操は、かがやきのみなさんに馴染みのあるほっとあっとなんと体操でした。みなさん元気いっぱい身体を動かしました。レクリエーションは、ボール運びリレーや紙飛行機飛ばし、陣地とりなどを生徒の方とペアになり行いました。最後は全員でダンスをし、笑顔いっぱいの時間でした。

「緊張したけど、挨拶を頑張った」「ダンスが楽しかった」等さまざまな声がきかれました。楽しい時間を過ごすことができました！



共同生活援助事業所

ホーム柴田屋

「まぜこぜ富山にボランティアスタッフとして参加しました!!」

11月3日に若鶴酒造大正蔵で行われた「まぜこぜ富山」にボランティアスタッフとして参加しました。

障害があってもなくても、LGBTQでも、おじいちゃん、おばあちゃん、小さなお子様連れもみんなで美味しい、楽しいで触れ合おうをテーマに開催されて今回が3回目です。

ホーム柴田屋からは、初めての参加でしたが、販売のお手伝いやプラカード持ち、チラシ配りなどのボランティアをしながらイベントを楽しみました。

最後には参加したスタッフと一緒に記念写真！

スタッフ全員が一体感に包まれ、これまで感じたことのない喜びと達成感を味わい充実した1日になりました。



花椿祭(10/19)

10/19（土）花椿にて5年ぶりに花椿祭を開催することができました。半日の短い時間での開催とはなりましたが、外部団体の「民謡」や「よさこい」、花椿の利用者さんによる「合唱」や「ラーメン体操」など、賑やかでとても楽しい時間となりました。



かがやき秋フェスティバル

10/19

10/19（土）かがやき秋フェスティバルを開催しました。オンラインで花椿の舞台をみたり、かがやき利用者のダンス発表や民謡の披露などがありました。毎日活動の中で頑張っている作品の展示もありました。



井口保育園との交流お茶会(10/21)

10/21（月）花椿に井口保育園の園児をお迎えし、お茶会交流会を開催しました。利用者さんが点てたお抹茶を園児の皆さんに振る舞いました。お抹茶とお菓子を振る舞う時には、「お菓子をどうぞ。」「頂戴致します。」とお互いに声掛けを行いました。



ふれあい育成スポーツ大会 [11/19]

11/19（火）に福野体育館にてふれあい育成スポーツ大会が開催されました。花椿からは13名の利用者さんが参加し、かがやき事業所からは8名の利用者さんが参加しました。パン食い競走とフライングディスクの競技に参加し、最後には元気に全員でリズム体操を行いました。



避難訓練実施

12/5（木）施設内での夜間火災発生を想定した避難訓練を実施しました。実際、夜間に火災が起こった場合、夜勤職員と夜間スタッフの限られた職員数で、どのような判断・行動をし、利用者全員の安全を確保すれば良いのか、改めて考える機会となりました。



ボランティアありがとうございました

南砺市井口赤十字奉仕団

善意を寄せてくださった方々

嶋田加代子
Sun農場 一本嶋峰司
百生屋 百生真
吉岡公成

井口保育園
小林哲郎
フレンドハウス
梅基光子

（令和6年10月～12月）順不同・敬称略

新任紹介

宇崎弘美



8月より、花椿あおぞら事業所に勤務することになりました。

初めてのことばかりで、まだまだ慣れないことわからないことが沢山ありますが、少しずつ学んでいき、利用者さんが一人一人明るく元気に過ごせるような支援をしていくように、頑張っていきたいと思います。

どうぞよろしくお願ひいたします。



社会福祉法人

渓明会

ホームページ

<https://www.keimeikai.jp/>

渓明会

で検索

随時更新いたしますので
ぜひご覧になって下さい。

障害者支援施設

花椿きらめき 花椿あおぞら

〒939-1874 富山県南砺市蛇喰1302
TEL (0763) 64-8880 FAX (0763) 64-8881

障害者支援施設

花椿かがやき ホーム柴田屋

多機能型事業所

花椿かがやき ホーム柴田屋

〒939-1533 富山県南砺市八塙580-1
TEL (0763) 22-2252 FAX (0763) 22-2205

はイ花
じん椿
めスか
まタが
シラヤ
ムキ